

SUSCRIPTOES
PAGO ANTICIPADO

La Crónica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.— Miércoles 6 de Septiembre de 1893.

52 EJEMPLARES 75 CENTIMOS.
Teléfono num. 7.

Se suscribe en la Administración R. y S. Católicos, núms. 32 y 34.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 5 de la tarde.

Anuncios a 10 cent., de pta. líneas en la 4. a pl. na y 20 en la 3.º

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS.

Teléfono num. 7.

DESCONVENTO GENERAL.

Por donde quiera que tendamos hoy la vista, pueblos enteros se muestran contrariados efecto de las reformas llevadas á cabo por un Gobierno, que con el mayor desacuerdo, aunque con buena fe, pretende en un solo año mejorar la situación económica del país obra que debía realizar en varios años, porque es difícil arrancar en pocos días intereses creados por virtud de leyes de todos los Gobiernos, que atentan más bien á conveniencias particulares que á necesidades generales de la nación, no han perdonado medio alguno para salvárs sus compromisos, aunque en ello saliera perjudicado el Erario público.

Examinando las causas de ese descontento general y estudiando los motivos de los que mas clamorean, si con imparcialidad se hace ese examen y ese estudio, encontramos a seguir la razón, como producto de aquellas causas y de los efectos engendrados.

Dónde está esa razón?

La tiene el Gobierno que en su deseo de normalizar la cuestión económica, ha presentado sus proyectos, que si tienden al fin deseado, resultan imperfectos y precipitan los acontecimientos?

Viene la razón en apoyo del pueblo, que queriendo vincular en el intereses generales de la nación, protesta, clama, se subleva y quiere á todo trance imposibilitar los planes de un Gobierno, más o menos previsor, más ó en suerte afortunado?

Difícil es la solución, si había de darse en absoluto presentada la disyuntiva de quien obra con perfecto derecho; mas como la cuestión es relativa, es más fácil resolver concediendo á cada cual lo que por la bondad de sus pretensiones les corresponde y negandoles todo derecho en aquello que tiende á favorecer á unos, sin fundamento, con perjuicio de otros, ó vincular intereses que por igual corresponden á los demás pueblos.

El estado actual de cosas se presta á grandes meditaciones. Si fuéramos á penetrar en el fondo de lo que se llama cuestión económica, nosotros, á fuer de imparciales e independientes en política, lamentaríamos los desaciertos de todos los Gobiernos, no aplaudiríamos al actual por haber querido solucionar en un momento la crisis del país y menos por haber apelado al aumento de impuestos; y únicamente le aplaudiríamos la reducción de gastos, pero á la vez le censurariamos por no haberlos reducido en mayor escala, que á ello se prestan los presupuestos habiendo corazonamiento bastante.

Reducir poco los gastos y aumentar mucho la tributación, puede dar fuertes resultados el día que el país contribuyente se manifieste hostil, como se han mostrado los

pueblos á quienes se les cercena algún derecho. La carga pesada que lleva el labrador, el industrial y el comerciante es ya insopportable y más temible el momento en que estas clases la arrojan al suelo, que todas las manifestaciones de la Costa, Vitoria, San Sebastián, Bilbao, Gijón y otras poblaciones.

Interesa, pues, reducir, si, los gastos, pero no aumentar los impuestos, ya que no se rebajan por hoy, y mientras la situación no se halle más desembarazada.

Notas y notitas.

Tambien quieren dar la lata de su afán en el exceso,
y por eso
piensan en meter... la pata.

Lecto en *La Iberia*:
«Dice *El Siglo Futuro* que ya asoman la cabeza otros conflictos de orden público. Pues ya saben las autoridades lo que tienen que hacer.

[Dijo, y á la cabeza], Menester es que esta se encuentre. Porque como hay varias y varios... cabecillas!

Sin embargo estoy conforme con que se le dé una suelta, á la atrevida cabeza de esa gente bárbara.

* * *
Sigue Gamazo, sigue, sin tardar que cuando menos lo pienses redártela.

Dice *La Correspondencia Militar*: «Antes ayer estuvo Gamazo en la Moncloa «corriendo libres».

Desde ayer, con los nuevos presupuestos, anda corriendo contribuyentes.»

Pues mal ficio es. Digo el correr libres.

Porque si coje alguna, ni la caridad le salval. Ten mucho tacto en los pies queridísimo triguero que las carreteras de libres son malas en todos tiempos.

* * *
Me parece que no es solo en España donde damos el ejemplo pernicioso. Esto dí de consolarnos.

Corto de el *Diario de Cádiz*: «Con motivo de las elecciones de Francia y habiendo de la corrupción electoral, publicó un periódico francés el fascículo del siguiente bono dado por un diputado a cada elector:

«Elección del 20 de Agosto de 1893 — Valencia de Alcántara — 0.1 20 cént. — El Secretario J. B. B. 85 Calle de R. noes. Nos parece que no ande mal el asunto en la vecina R. Alcántara. Casi como en España.

Y si dijera Almería, quizás no mintiese. Porque aquí se ha dado el caso de ponerse á la puerta de los Colegios y dar un duro enyuelto en un sufragio. Me parece...! *

Sofriaba con terribles, sangrientas batallas, en las cuales él soñaba en valor y en heroísmo á los más alabados guerreros de su patria.

Veíase aclamado, enaltecido, poseedor de los más altos honores, dueño de inmensos tesoros... Ya disponía á su antojo del valiente pueblo sarraceno, imponiéle su voluntad. Los infieles le temían como al rayo que abrasa el cielo, halla en su vertiginosa caída de los cielos... Dominó los países más remotos: el mundo fué suyo, de Alí, del gran califa Alí...

Desatentadas ambiciones rugían en el pecho del ardiente hijo de Alá. Bagdad con sus construcciones soberbias, sus jardines incomparables, sus mujeres, sus fiestas ostentosas y fantásticas. Bagdad, aquel Bagdad maravilloso, emporio de las ciencias y las artes, que nos pintan los cuentos de las Mil y una Noches, no deslumbraba ni atraía al príncipe abásida. Adoraba el desierto, su aire candente, sus arenas brillantes que arden al sol, sus noches puras, estrelladas, sombrías, sus casas donde la sed se apaga en fresco manantial que surge y se apaga y se deliza por entre las altas palmeras, resplandecientes de dátiles sabrosos.

Despertó Alí de su ensueño. Habiase detenido su caballo al pie de un lindo edificio. De lo alto de él llegaron, de pronto, á sus oídos, los armónicos acordes de un laud, y

Un divorcio nuevo que tiene bemoles.

Odo á la caja, queridos lectores.

Escribe *Las Noticias de Málaga*:

«El tribunal de divorcios de Londres ha tenido que intervenir en un asunto nuevo en su género.

Parece que un «gentleman» que goza de gran reputación en Inglaterra, ha solicitado el divorcio, fundándose en que su mujer le censuraba con frecuencia:

- 1.º Que tenía los pies mal formados;
- 2.º Que siempre le cortaban mal el pelo;
- 3.º Que su labio superior era harto grueso;
- 4.º Que no sabía pronunciar bien la r;
- 5.º Que no sabía una palabra de cosmología;
- 6.º Que tenía mal gusto para escoger las costuras;

Y por último, que se cortaba las uñas demasiado, dejándolas al nivel de las yemas de los dedos.

On, gran «gentleman». Lo que es que se le olvidó poner su falta. Que no supo elegir mujer.

E: para destornillarse con lo que en Londres sucede. ¡Vidado si son púcrisimos estos picaros ingleses!

Fray Luna.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

El plantearimiento de los presupuestos ha traído aparejadas algunas dificultades que el gobierno procura ir superando con disposiciones posteriores llenando todos los días la *Gaceta de órdenes* y decretos importantes, oy ya recopilación llegar a formar abultado tomo, muy difícil de manejar y consultar en los momentos actuales en los que muchas de estas reformas tienen carácter provisional.

Tal sucede, por ejemplo, con la supresión de los juzgados. Ya el Sr. Montero Ros, cuando este asunto fué tratado en Consejo, expuso con franqueza a los compañeros de gabinete, que había reformas en las cuales valía más no meterse, restringiéndose con estas palabras á las de Administración de Justicia, y que el ilustre canonista no se equivocaba lo estamos viendo ahora.

Los pueblos á quienes se les ha suprimido el juzgado después de conseguido con grandes trabajos exitar el cielo de sus representantes en Cortes para que dicha medida no se lleve a cabo con los de su distrito, y hasta los mismos Ayuntamientos telegrafian al ministro de Gracia y Justicia diciendo que están dispuestos a sufragar los gastos.

Aceptará esta solución el Gobierno? Creemos que no, y nos fundamos para ello precisamente en que la administración de justicia perdería algo de su importancia, si por los mismos litigantes se pagase á los jueces que fallaran sus pleitos. Como esto no puede ser, la reforma se ha impuesto y los juzgados quedarán suprimidos definitivamente después que se haya oido al Instituto Geográfico y Estadístico y al Consejo de Estado, y es probable que el número de juzgados suprimidos sea á alguna disminución; así lo creen no solo los diputados interesados en la reposición de algunos, sino varios individuos del Gobierno.

* * *

á seguida, una voz dulcísima, de timbre encantador, una voz incomparable, como él jamás había escuchado, una voz de mujer, la cual, entonaba amorosa canción. Sus acentos, ora suaves, ora apasionados, ora alegres, rientes ó que jumbrosos, conmovieron el rudo corazón de Alí, cuya poderosa fantasía, siempre dispuesta á volar por espacios sobrenaturales, en un instante, transformó á la cantora en bella huri descendida de las regiones aquellas prodigiosas que en el Círculo mostró á los creyentes Mohammed, el profeta de Allah.

A él temía al amor; era para él un obstáculo, ante el cual se estrellaban la energía, el arrojo, la ambición, la sed de gloria, los brazos tibios de una mujer juzgablos acerados a golpe, dogal indestructible, en el que el hombre más fuerte se adormece, cae en letargos mágicos y falaces.

Pero Johl qué bella canción, que voz más pura y celestial! que melodía tan íntima y deliciosa, de ella emanaba!

Repentinamente, indómito, nació un deseo en la mente del sarraceno. Por Allah, si, vería á aquella mujer! la vería no más, y luego huiría de ella rápido como el simón que delirante surca el desierto.

En un momento puso en pie sobre su cabalgadura, escaló un muro y dió vista á una azotea, donde recostada en péraricos ta-

Un asunto que empieza ya á debatirse en los círculos políticos es el referente á la próxima apertura de Cortes y a la tarea legislativa que se prepara, no olvidándose por esto de la conducta que han de seguir las oposiciones.

De la conservadora se sabe, por haberla declarado así su jefe, que ayudará al Gobierno en todas aquellas cuestiones que no tengan carácter político; la silvestre obedecerá sumisa las decisiones de los conservadores; la republicana dará guerra, pues mientras algunos de sus individuos continúan en el retramiento, otros acudirán á la Cámara, y en cuanto a los carlistas hasta ahora no han mostrado bien su línea de conducta, limitándose a los trabajos preparatorios para las elecciones municipales y a la junta magna que a últimos de este mes tendrán en Madrid los delegados de las provincias en cuya junta tal vez se trate de esto.

El Gobierno, pues, tiene mucho adelantado con saber la situación de cada partido, no hay cuestión política pendiente de gran debate, exceptuando la reforma provincial y municipal, quedando por tanto, tiempo sobrado para considerar las reformas hechas y encender la Hacienda salvándola de los horribles peligros que la amenaza, concluyendo la legislatura con una noticia satisfactoria que el presupuesto se ha llevado, según la liquidación hecha.

S. r. v. r. d. tanta belleza?

Suyo afijo, — M.

Madrid 3 de Agosto de 1893.

PREVISIÓN DEL TIEMPO.

Primera quincena de Septiembre.

Aunque se inaugura con el 1.º O. en meteorológico, tendrán, sin embargo, más semejanza sus caracteres con los del verano.

Del 6 al 8 será el tiempo tempestuoso y lluvioso, particularmente el 7, en que la lluvia será bastante general.

Desde el 9 volverá á subir la temperatura, que será propia del verano, especialmente en la región septentrional, por el predominio del viento S. prolijiándose hasta el 14 esa situación.

En las más regiones serán interrumpidos los calores por algunas tormentas que se desarrollarán del 12 al 13.

El 15 dará principio un importante cambio atmosférico, que pondrá término á la estación estival.

De modo que, según esto, el verano, que se anticipó á la época en que ordinariamente suele hacer su aparición, no contento con el largo tiempo que ha dominado, en vez de haber desaparecido, quiere aun prolongar su vida algunos días más que los que le corresponden.

Los calores de los primeros días determinarán un cambio de tiempo, que comprenderá desde el 5 hasta el 8 inclusive. Será ocasional, en primer lugar, por una depresión que aparecerá a nuestro SO. del 4 al 5. Pero esta depresión, por su poca intensidad, será incapaz de abrirse camino á través del Continente. Por esta circunstancia será poco sensible su acción en nuestra Península en dicho dia 5.

Nuevos elementos de perturbación atmosférica, vendrán á producir un cambio de tiempo desde el 6 hasta el 8 inclusive. Esta trayectoria representa dos centros de depresión, uno situado en Irlanda, y el otro á Oeste. NO. Desde ambos puntos extenderán su fuerza por Europa.

En el primero se observará una ligera depresión.

Alcaldes, se hallaba la más hermosa mujer que ojos humanos contemplaran.

Era palida cual los rayos de la luna que brillaba en el infinito espacio; sus ojos, negros como las cavernas tenebrosas de Iblis; su pecho, indicio marfil; su boca, roja y entreabierta granada del Jenven...

Alí cayó ante ella rendido, extático, loco de amor.

Despacio culebra larga caravana por el desierto abrazado y solitario. Compónela peregrinos que van a Medina a orar sobre el sepulcro del profeta.

A lo lejos, casi en la línea del horizonte, distinguen arremolinada polvareda entre la cual, a go informe, apenas rozavuela fugitivo sobre las caldeadas arenas.

Se aproxima veloz, ya llega, cruza como una exhalación... se aleja, pierdese de vista, desaparece.

Los peregrinos, asombrados, temerosos, invocan el nombre de Allah... Vislumbraron una mujer de celestial belleza asida en estrecho abrazo á un arrogante caballero, galopando los dos en carrera, vertiginosa sobre magnífico corcel bumeante, cubierto de espuma. ¿Quién sabe? Tal vez fueran genios, chinos malvados de los que persiguen á los buenos musimes...

Pero, no: eran Aicha y Alí, que corrían

140 FOLLETIN DE LA CRÓNICA MERIDIONAL 93

CUENTOS

EL ARBOL DE ORO.

Tenía diez y ocho ramas é infinitas hojas, todas de plata y otros brillantes y ricos metales. Entre las hojas descubríanse multitud de pájaros de oro cuyos ojos eran turquesas, diamantes, rubíes y esmeraldas.

A impulsos de la brisa extremeciese, y entonces los pájaros gorjeaban con delicioso primor (1).

El árbol de oro no lo labraron artífices.

No fué obra humana, sino la labor de los espíritus creados por Allah del fuego y de la luna.

Ali fué un príncipe abásida, arrogante, fiero, altivo y generoso.

Cierta noche, de una cabalgada por los alrededores de Bagdad abasí, meditabundo,

se acuerda de su hermano Ali, que corría

el agua 305 de la hoguera.

(1) De este sibol

Estará comprendida dentro de su acción nubes Península, en la cual se producirán algunas lluvias tempestuosas que se extenderán desde el NO. al Centro, con vientos de entre SO. y NO. El jueves 6 será el día en que desarrollará mayor intensidad la depresión del Atlántico, que tendrá su centro al SO. I gatarrá y hacia el NO de Francia, extendiéndose su influencia a la Europa occidental.

Será también dicho día 7 cuando m. y o intensidad desaparecerá en nuestra Península este cambio atmosférico, occasionando lluvias bastante generales, aunque no tan intensas como fuera de desear, con vientos de entre O. y N. Bajarán notablemente las temperaturas.

El Viernes 8 v. z. a la depresión oceánica hacia el mar del Norte, y al mismo tiempo se formará una importante depresión en el M. d. r. r. Las regiones donde particularmente se sentirá su acción en España serán la pirenaica, la del Nordeste y la de La Vizcaya. Se producirán algunas lluvias, especialmente en estas regiones, con vientos de entre NO. y NE. Seaura bajarán las temperaturas en el SO. a 8 grados y subirán desde el 9 por la influencia de corrientes que son procedentes de África.

Las elevadas temperaturas que se cosecharán, se prolongarán en la región septentrional hasta el 14 por el predominio del viento S.

En las demás regiones sufrirá interrupción los calores, del 12 al 13 por la influencia de una depresión situada hacia los parajes de Canarias y Madera, desde los cuales propagará su acción a la Península. Se producirán algunas tormentas desde el SO. al Centro con vientos de entre S. y O.

El Viernes 15 principiará a desarrollarse un importante cambio atmosférico, que será producido por una depresión situada al SO. de Argelia y por una borrasca procedente del Atlántico.

Extenderá su acción por Europa. Producirá en nuestra Península algunas lluvias que se propagarán desde Portugal al Centro, con vientos de entre O. y S.

Este cambio atmosférico corresponde a la segunda quincena de este mes, y lo describiremos en el número inmediato. Por lo que pueda suceder, si no llegase a tiempo el periódico, toda vez que coincide con el principio de la quincena próxima, anticiparemos que esta perturbación atmosférica se desarrollará con mayor intensidad del 16 a 17. El desenvolvimiento de la depresión del África, podrá favorecer la formación de esas grandes turbulencias que algunos años suelen aparecer por esta época, especialmente en la zona de Levante. Convendrá pues, vivir prevenidos, para evitar desastres.

Noches oscuras.

Madrid 28 de Agosto de 1893.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Actitud de resistencia.

Según refiere *Las Circunstancias*, d. Reus, el martes se presentó el recaudador de contribuciones en el pueblo de Pradell, al objeto de hacer efectivo el primer trimestre de la contribución del presente año económico.

Añade que inmediatamente se hizo el pregón de costumbre, avisando a los contribuyentes que se hallaba abierta la recaudación, y que poco después se hizo otro pregón previniendo a los contribuyentes que el que se trasciviera a pagar sería quemado vivo en la pista.

A poco rato se descargaban en la plaza tres o cuatro carros de leña, a la cual se pégó fuego, y a pesar del calor de la hoguera se desprendió, formándose junto a ella algunos grupos con el intento de cumplir lo ofrecido.

D. P. — Los grupos recorrieron la población dando vivas y mueres, promoviendo una ligada mayúscula.

En defensa de su dama.

Antes noche d. Reus en Sevilla dos jóvenes artilleros porque uno de ellos insultó a la novia del otro que iba en su compañía.

De la riña resultó con una herida en el costado, de la cual falleció al poco tiempo, el que había insultado a la novia.

El agresor se presentó espontáneamente a las autoridades confesando su delito, y después ingresó en la cárcel.

La supresión de los Juzgados.

Reina gran glorificación en Falestí y Montblanch (Barcelona) por la supresión de juzgados.

Se ha reproducido la manifestación tumultuaria en Montblanch.

Un grupo intentó asaltar el Ayuntamiento y arrancar la leída de la Constitución y quemar los retratos del salón de sesiones.

El alcalde pudo impedirlo.

El Ayuntamiento ha presentado la dimisión.

Se ha promovido un moto en San Felú de Pallerols, cerca de Olot (Gerona), contra el recaudador de cédulas.

El pueblo le agredió, obligándole a huir de la población.

La villa y los pueblos de Cangas de Onís resultan perjudicados con la supresión de la audiencia y subaudiencias, primero, y ahora con la del juzgado y zona militar.

Ayer celebraron una numerosa junta popular, que nombró una directiva para que gestione la división del Municipio y la baja en la contribución de los industriales, si no se consigue el restablecimiento del juzgado.

H. y gran tranquilidad en la comarca.

Se ha constituido una Junta de defensa en Cifuentes (Guadalajara), a la cual se formó, con las personas de más arriba y posición de la villa.

Figuraron en ella los Sres. García, Gramana, Oñate, Serrano, Maizano y López.

Se acordó dirigir una larga carta al diputado por el distrito, Sr. Figueroa (D. Rodríguez), lamentándose de la conducta de éste respecto de distrito, que consideran los de la Junta que está indefenso.

Estiman, además, que la elección del Sr. Figueroa ha sido desacertada, y por esta causa, los vecinos reunidos en Cifuentes le retiran sus poderes para representarlos en Cortes.

La prensa local se ocupa de particular, haciendo consideraciones contra la supresión de los juzgados,

ACTUALIDADES.



JARDÍOS AL MAR!

Ya se van de estas orillas las serranas seductoras, de rasgos osiosos negros y madamas que trestroman; ya la ciudad también dejó las presumidas jironas, y los papás de fama que a egres al pueblo tornan.

La que se dejó "qui' go", se despide pesarosa de algunos ojos que dicen lo que se calla la boca; la que gustó de la feria, de muy mal gana torna, y en fin, todos se despiden de las diferentes cosas que encerraron atractivos para sus lindas personas.

Solo el burgués que no vino mas que en busca de las olas, por no bañar, quién decirle que en la temporal próxima volverá, de los prados se despide en buena forma; quiero decir descubrió dese con la sonrisa en la boca y doblando la cintura con elegancia sabrosa.

Si se pudiere escuchar la conversación que forma, oíamos: —Señor Sa'go sigue usted bien y h. a otra.—

—F. I. S., señor Besugo.—

—Hasta luego, dñ. Brótola.— Y ésta haciendo cortesías y ellos moviendo la cola, se envían miles saludos quedando, el alma gozosa, los precios dentro del agua y el otro junto a su ropa; no siendo éste hijo si es más por el que se moja hasta la quinta costilla, ó los que habitan las olas; que entre burgueses y marrajo poca variedad se nota.

Fray Luna.

GACETILLAS.

Junta del Puerto. — Como tenía que anunciar, anteanoche celebró sesión la Junta de obras del puerto, asistiendo a ella, el S. G. barón, Presidente, y los señores S. R. d. (D. Fernando y D. Francisco) Cerdá [D. Francisco] V. d. Ledesma, Burgos y Jover.

Abierta la sesión, se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Como verdaderamente la junta se reunió anteanoche con el exclusivo objeto de varar de empleados, se decidió transformar aquello en oficina del gobierno donde se imponga la eficiencia y el casticismo, el Sr. Burgos [D. Agustín] indicó el d. b. con la mayor discusión del mundo.

El Sr. Medina dice que éste deben hallarse delante todos los vocales para tratar de un asunto que todo d. b. han colocado.

El Sr. Burgos manifiesta que puede votarse si se dejó d. b. a la otra ocasión en que es ésta la reunión, ó se trata de ésta hora.

El Sr. Jover dice que el Sr. R. d. ha hecho aquella mala ification por ganarle y atento al deber de compatriotismo, pues cree que debieran todo d. b. de su d. b. r.

El Sr. Gobernador expone que no es ningún secreto lo que se va a tratar, pues todo Almería sabe el objeto que él ha reunido a los ocho vocales que han concordado d. b. y, por lo tanto, debe prescindirse de la presencia de los votantes ausentes, porque el que no ha asistido ha sido porque no ha querido hacerlo.

En su opinión debe procederse a tratar del asunto.

El Sr. Ledesma dice que se trate. Se promovió una breve discusión acorde de si esta parte de la sesión se hace en público o en secreto.

El Sr. Jover pide sea pública.

Varios señores opinan lo mismo y después de sumados los votos queda acordado por mayoría que sea secreta.

Como el salón contiguo al de sesiones estaba ocupado por los empleados que esperaban salir, se armaron entre ellos la mar de protestas y algo contrariados se refugiaron en la Secretaría a donde nosotros nos e. caminamos también, hasta que el misterio acabara.

Cuando las puertas del salón se abrieron y pudimos recoger algunos datos referentes a lo que se había acordado, nos retiramos con varios apuntes en cartilla, de los que tomamos hoy, para comunicar eu. d. a nuestros lectores, los siguientes relativos al movimiento de personal.

De los empleados antiguos, han quedado cesantes, D. Manuel García Soria que percibía 2.250 pesetas al mes; D. Francisco Oteo, 1.500; don H. Menegildo Rueda, 1.500; D. Luis Barbero, 1.500; D. Francisco Melo, 1.500; D. Marcelo Villalobos, 750; D. Antonio Carrillo, 750 y D. Felipe López, 912.50; total ochenta y seis que suponen una economía de 10.662.50 pesetas.

Se han bajado los sueldos, a D. E. Ique Oteo, 4.500 a 2.500 pesetas; a D. Justo Tovar, 3.000 a 1.900 y a D. Francisco T. 2.500 a 1.250 que suman una baja de 3.250 pesetas, que juntas a las anteriores dan una economía de 14.012.50 pesetas.

Ahora bien, si uno se reduce a esto todo, en compensación de lo dicho han sido sometidas para prestar servicio: S. Oficial, D. José Castro L. deeme con 2.000 pesetas; D. Francisco L. de. Ibarra con 1.000 y otro 1.000 con 1.000; D. Gregorio Muñoz con 1.250; D. Carlos de los R. P. Pombo con 1.250; D. Juan Quereda con 1.250 y D. Juan Cerdá (correg.) con 912.50 pesetas.

Y para la cifra de la Aduana a D. Nicolás L. deeme con 1.250; D. Juan L. deeme con 1.000 y a D. Ramón Duemoy, auxiliar de escribiente, con 840 pesos cuyos sueldos importan la suma de 11.752.50 pesetas.

Ahora venimos el beneficio que reporta a la Junta lo llevado a cabo para bien de comercio que debe estar estabilizado.

Importan los sueldos que con los nuevos empleados tiene que abonar la Secretaría. 17.402.50 Suma lo economizado. 14.012.50

Queda gravado el presupuesto de la Junta en 3.290

que es lo que ha salido de tanto cabildos.

Armonizar el dinero que se derrocha, es 3.390 PESETAS.

No queremos poner comentario alguno a lo realizado por la Junta de Obras del puerto, porque de hacerlo tendríamos que ser todo lo duros que el asunto requiere.

Polemico punto fiscal y al Comercio le toca ver en una cuestión que tan directamente afecta.

Equivoco el domicilio. — He visto numerosas veces en el gris cuarto a esposa y madre política de nuestro amigo D. Vicente Sánchez López.

parece ser que este se hallaba en la calle y como su señora, que se encontraba leyendo, sintióse tocar a la puerta, abrió creyendo que fuese su marido.

Pero hé aquí su sorpresa cuando vió subir la escalera a un desconocido el cual se encaminó a una de las habitaciones interiores, con el mayor desvelo del mundo.

Comenzaron, como es natural, a gritar la señora de nuestro amigo y su señora madre, y al ruidoso acudieron varias personas y a su agente de la autoridad, el cual se dirigió al casa de del Sr. Sanchez, y pidió que dieran el reloj y algún dinero que decía que le habían quitado.

En vista de esto se comprendió que estaba bando y su señora se llevó de él; pero el susto fué grande; fui yo para las dueñas de la casa.

Después de todo nos alegramos que a esto se redujese lo ocurrido, pues de haber pasado algo más, lo hubiéramos llevado por el sincero efecto que profesamos a la querida familia del señor Sanchez.

E. I. P. — Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en Gerona, donde temporalmente se encontraba, el virtuoso cura párroco de Outeiro de Castro, D. José Marqués Guizalizco.

Ha fallecido modesto sacerdote de honrado carácter, y cuya mano siempre estuvo abierta para que en ella se apoyara el desgraciado.

Tanto a los hermanos como a la demás familia del difunto, oyamos nuestro sentido pesame por la irreparable pérdida que acaban de sufrir. D. R. d. P. y el virtuoso sacerdote.

Sesión del Ayuntamiento. — La noche del 1.º de octubre d. s. en el Círculo Literario un concierto que sin duda ha de ser brillante, organizado con el objeto de oír al notabilísimo artista D. Joaquín Codina, que llegó ayer de Cartagena.

Hé aquí el programa:

Primeras partes.

1.º «M. lodi» vals de contrabajo, con acompañamiento de piano, ejecutada por don J. Aquilina Codina y D. Adolfo Montero. — *Codina.*

2.º «Nocturno» para contrabajo solo, por el Sr. Codina. — *Idem.*

3.º «Concertante» para violin y contrabajo, por D. L. Andriu Ojea y D. Joaquín Codina. — *Idem.*

4.º «Av. María», ejecutada al contrabajo por el Sr. Codina, acompañado al piano por el señor Montero. — *Gomar.*

Segunda parte.

1.º «T. de v. u., contrabajo y piano, por los Sres. Ojea, Codina y Montero. — *Codina.*

2.º «Fantasia sobre motivos de la zarzuela «Una Vieja», para contrabajo solo, por D. Joaquín Codina. — *Idem.*

3.º «Concertante» para contrabajo solo, por el Sr. Codina. — *Idem.*

4.º «Tanda de walses», a contrabajo solo, por el mismo.

A este concierto solamente podrán asistir los socios del Círculo y las señoras de sus familias.

D. E. P. — A las doce de la noche del día primero del mes, se falleció en Albox la señora esposa de D. Mateo Sánchez, madre de nuestro apreciado amigo D. Ezquiero.

Modelo de virtudes, la fallecida ha sido muy querida por todos y especialmente por aquellos que conocieron las excelencias de su trato.

Reciba su desconsolado esposo, hijos y demás familia, la sincera expresión de nuestro sentimiento.

El incendio de Garrucha. — La noticia que hace días publicamos referente al incendio ocurrido en el pueblo de Garrucha, en el almacén de la Sra. Vinda de D. Sebastián Segura, parece, en vista de la carta que a continuación insertamos, que no era todo lo verídica que decíamos.

Dicha noticia la tomamos, íntegra, de nuestro colega *El Diario de Avisos de Lorca*, y éste, por lo tanto debe recoger, puesto que más directamente le atañe, el contenido de dicha carta, que nos remite desde Garrucha el Sr. D. Carlos Vasserot, y que dice así:

«Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mío. Leo en el diario de su digna dirección el relato del incendio

tenía asegurado, lo es que los espertos los tenía por la casa de los Sres. Malcolm y C. de Cartagena, por cuenta de mi principal, y debo rechazar la afirmación de quedar mi dicho principal completamente arruinada, cuya afirmación se vé claramente que tiende a perjudicar los intereses tan sagrados de la misma.

Respecto al primer incendio que sufrió el 24 de agosto de 1899 D. Sebastián Segura (q. e. p. d.) se hallaba entonces este Sr. en sociedad con su Sr. tío (q. e. p. d.), D. José de Fuentes de Carbonera y sufrieron cada uno las pérdidas de la mitad del valor, que desgraciadamente no han podido ser cobradas de la casa donde se hallaba asegurado el esparcio.

Debo hacer presente a la vez que los espertos destruidos por el incendio no ascienden ni con mucho a la cantidad de cien mil pesetas, por cuanto las pérdidas calculadas solamente reportan unas cincuenta y nueve mil e sesenta mil pesetas.

De todo lo expuesto se deduce, Sr. Director, que el autor del artículo que ha visto luz en su ilustrado periódico, ha sufrido un lamentable error al afirmar hechos tan inexactos como infundados.

Dando a Vd. gracias anticipadas quedo de usted atento affmo. s. s. q. b. s. m. — C. Vasserot.

Garrucha 3 de Septiembre de 1893.

Torpederos.—Antesyer tarde llegaron a este puerto, donde se encuentran fondeados, los torpederos españoles *Habana* y *Barceló*.

Bien hecho.—Antesyer observamos que ya iba provisto de nueva bajía el Correo de Aguadúce. Parece que a las órdenes terminantes del Sr. Pineda ha obedecido esta medida.

Así debe ser.

Trasladó.—Ha sido nombrado para prestar sus servicios en la Junta superior de puertos, en Madrid, nuestro apreciable amigo D. Antonio Batalha Aquino, profesor que ha sido de la escuela de Artes y Oficios de esta ciudad.

Ses enhorabuena.

Noticias militares.—Por el ministerio de la Guerra han sido destinados a las respectivas zonas de esta capital, el segundo teniente de infantería de la escuela de reservas, D. Juan Aparicio Urraca, y el capitán de carabineros D. Francisco Fornina Corse.

La Última Moda.—El número 296 de la *Última Moda* publica doce modelos de trajes y sombreros para señoritas; uno de abrigo y otro de traje para niñas, cinco de peinados y tres de preciosas labores.

El regalo es una hoja con tres patrones de tamaño natural y al dorso dibujos para bordar entre los que figuran los nombres de Marta, Cristina, Rosalinda, Pascuala, Adoración y Juan. Precio del número, un real. Por suscripción, 3 pesetas trimestre. Oficinas, calle de Claudio Coello, 13. Madrid.

En A mería calle Real, 16.

Confirmado.—Lo ha sido en el cargo de subalterno de Caja de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. Enrique López Perrón.

Almuñero.—Se ha verificado en el restaurante «Payas» el almuerzo con el que obsequió a sus íntimos y compañeros de Sport, el simpático joven D. Gerónimo Abad Terriz, con motivo de haber obtenido el primer premio del Campeonato Americano, en las carreras de velocipedos recientemente verificadas.

El distinguido campeón de Almería dió una prueba más de su proverbial fiura y expléndez, dejando un recuerdo consolador en los estómagos de los comensales y otro no menos inestimable de afecto y amistad en el corazón de sus amigos.

El meatí, que dicho sea de paso fué suelen-tamente servido y saboreado con verdadera avidez, es una muestra de ingenio y oportunidad.

Dios sei:

GRAN MATCH DIGESTIVO

QUE SE BATIRÁ EN OPAVIA POR LOS INVITADOS

EL DÍA PRIMERO DE SEPTIEMBRE DE 1893.

ORDEN DEL TREN.

GORREDORES

Tortilla pánica a la guachinanga.

Jamon de cauchon: con salsa de guanaco.

Cárne con patatigas de Guadalajara.

Pescado Micho en conserva directo.

ENTRAÑEUS.

Boles de juegos Sevillanas.

Pepinillos HUMBER Y C.

EMBALAJE POSTRERO.

Frutas de Calagüagua.

Caé sin tornillo.

Cigarrillos de Guachimococha.

VIVOS.

VALDEPEÑAS de la casa TE STARAZO y C.

CHAMPAGNE de la Th. Coventry Machinists

C. Limited.

Se suplica los Maestros:

Oficiosa parece manifestar que entre los comunicados reinó la mayor esparsión y alegría; que hubo brindis elocentes y fogosos y que se hicieron votos porque en época no lejana se repitiera tan espléndido banquete, y en fin, porque cierta idea lanzada al calor de la improvisación y de los vapores del Champagne se lleva a la realización en plazo breve y sea un hecho la existencia en esta capital de una Sociedad opta é independiente.

Carretera.—Se llevan activamente los trabajos del primer trozo de la carretera de Vilches a Almería. Según noticias recibidas de Guadahortuna, el contratista D. José Lafuente, de acuerdo ya con los interesados en las expropiaciones, se propone concluir las obras a la mayor brevedad.

Lotería.—El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 11.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas, cada uno, divididos en décimos a diez pesetas; distribuyéndose 1.120.000 pesetas en 809 premios, de esta manera: Uno de 250 000; uno de 125 000; uno de 40 000; uno de 20 000; uno de 10.000; siete de 5 000; 696 de 800; 98 aproximaciones de 800 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la parte del premio prime-

ra.

Boles.

4 por 100 interior, 68-95.

4 por 100 exterior, 26-28.

4 por 100 amortizable, 33-50.

Londres a la vista, 20-25.-P.

Madrid 5-10 n.

Les Sres. Casas ejeas y Melido sali-

ren mal impresionados de la entrevista

a que habían tenido con el Sr. Cap-



LA SEÑORA

DOÑA BENITA JUAREZ LOPEZ

falleció en esta capital el dia 28 de Agosto de 1893

(Q. S. G. H.)

Su esposo D. Vicente Villaspesa Calvache, padres, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos la encomienda a Dios y asistan a las misas que se dirán en sufragio del alma de la finada hoy miércoles, de 7 a 10 de la mañana, en la iglesia de Santo Domingo, por lo que recibirán merced.

ro; y dos idem de 200 para los números anterior y posterior al del premio primero.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Pídase en las principales farmacias droguerías; perfumerías, papelerías, etc. Depósito, Cebrián y C., Puertaferrisa 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida.

Se expende en la librería de don Fernando Estrella el Paseo del Príncipe.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia. Clorosis y Debilidad; dando a la piel del bello sexo el sonrojo y al recipiente que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, ni temblores; además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estomago.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS
Durante el presente mes queda abierta la matrícula en la Secretaría de este establecimiento de 7 a 9 de la noche. 2-15

Juzgado Municipal.
DIA 5

Encuentros.
Manuel Padilla Lozano, Joaquín Lozano Soler, María Cantor Giménez, Diego de la Casa Carmona, María González Gutiérrez, Juan Moreno Castro, Joaquín Borbalán Cortés, Francisco Ruiz García y Josefina Martín Felices.

Defunciones.
José Balaguer Aguilera y Ana María Rubia.

Casamientos.
Ninguno.

Telegramas.

Madrid 5, 11 m.

Son aterradoras las noticias que se reciben de Ostende (Bélgica) respecto al incendio del teatro de aquella plaza.

Se hallaba el local materialmente atestado de expectadores y al apercibirse del incendio se promovió el gran tumulto.

Gritos de dolor de las personas magulladas, las llamas lamiendo las paredes y multitud de personas que se arrojaban a la calle por los huecos del edificio todo se sucedió. Centenares de criaturas han perecido, siendo inestimable el numero de heridos y concurtos.

A pesar del pronto auxilio de las bombas y pirotecnicos, el edificio ha sido presa de las llamas. — Perpen.

Madrid 5, 11-10 m.

En los círculos se atribuye a Sagasta la idea de reforzar el actual gabinete con elementos de la izquierda.

Falleció en América el príncipe Félix de Bonaparte. — Perpen.

Madrid 5, 8-25 n.

En Palermo ha sido atacado del círculo un individuo de nacionalidad italiana.

En Palermo han ocurrido once defunciones y en Nápoles nueve.

Aumenta la gravedad de Etiopía. — Perpen.

Madrid 5, 9-10 n.

La prensa de Cerdoba exalta a los señadores y diputados por aquella provincia para cuando se abran las cortes protestan de la ofensa que se les ha infligido no llevando aún a Capitanía general.

Boles.

4 por 100 interior, 68-95.

4 por 100 exterior, 26-28.

4 por 100 amortizable, 33-50.

Londres a la vista, 20-25.-P.

Madrid 5-10 n.

Les Sres. Casas ejeas y Melido sali-

ren mal impresionados de la entrevista

a que habían tenido con el Sr. Cap-



Vapor «García de Vinuesa».

Saldrá desde Puerto el dia 7 Setiembre para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felio de Guixols, Palamós y Maresma.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar número 1.

Parraleros

Han llegado las tijeras para limpiar uva a y cortar los racimos.

MODELOS ESPECIALES.

Gimeno Peón y compañía,

9, Real, 9.

EL CANDADO

Manteca fresca

de Copenhague a Cinamarca via Hamburgo se acaba de recibir en latas de una y dos libras en el establecimiento de Francisco Lozano, La Independencia, Ricardo 8.

SEÑORAS

EL JABÓN VINOLIA

es la novedad del dia en Inglaterra

Nada mas delicado y sensible que los jabones y perfumes de esta acreditada marca

Se acaban de recibir directamente de Londres casa de Fernando S. Estrella

Príncipe 26

Rioja Medoc.

Pídase esta especial marca de vino para mesa en el

Bazar de Ultramarino del Malagueño

Santo Cristo, y Marquesa 1.

IDIOMA FRANCES.

Lecciones y traducciones.

MR. EMILE LACOSTE (PROFESOR)

Real 19.

Clases de noche a 5 pesetas mensuales.

Aperiura 15 Septiembre.

Vizcaíno dentista

Construye dentaduras por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Hora de consulta y operaciones de 11 a 4 de la tarde.

Rambla de Alfareros, 3, principal, próximo a la puerta de Purchena.

NINGUN HORTELANO

perderá sus tomates, patatas y hortalizas si usa el

FUNGIVIRE

Prospecto e informes, Pi-zarro, 8, Almería.

Bazar Parisién.

21, Granada, 21.

Se ha recibido un extenso y variado surtido en jardinería, cri tales planos, muselinas y colores; loza, porcelana, cristal hueco, lámparas, quinqués y

SOLUCION A LA CHAR DA ANTERIOR.

Mariposa.

GEROGLIFICO.

NVOV Ee

chaqueta
chaleco
pantalon

Casos y cosas.

Entre amigos:

— Yo nunca pago á mis acreedores cuando estos me lo portunen con sus exigencias.

— Y si no les tienen?

— Entonces espero a que reclamen.

Un abogado moribundo hace testamento y lega su patrimonio a los ignorantes, á los lunáticos y á los locos.

Al preguntarla la causa de tan rara disposición, contesta:

— Ellos me han proporcionado cuanto tengo y es justo que les restituya mi hacienda.

En una tertulia:

— Ah, señores! ¡Qué maldito tan horrible tuve ayer! —decía Gómez.— Pasaba mi co-

cha por la Castellana, cuando de pronto se abocan los caballos. el cochero se tira del perante y el coche se hace trizas contra un árbol.

— Y usted?

— Por fortuna me había quedado en casa y el carroje estaba vacío.

Gaceta.

Día 3

GUERRA — Real decreto designando el número de ayudantes de campo y de órdenes que corresponden á los generales o mandantes en jefe de los cuerpos de ejército.

HACIENDA. — Reales decretos de personal.

Receta culinaria.

Disección del conejo y liebre — Se parta á la mitad desde el cuello, dividiéndolo en dos partes e espinazo. De pata de haberse separado los lomos, se cortan al tráves en pequeños pedazos y lo demás a voluntad del que trincha.

Mercado de Almería.

Precios de la plaza el dia de ayer.

REALES V.N.

Gramos.	
Cebada.	fanega 23
Trigo.	60 á 64
Maiz.	fanega 40

Semillas.	
Alubia largas.	arroba 13 á 16
Idem cortas.	" 11 " 12
Garbanzos.	" 21 " 40
Idem de Castilla.	" 50 " 70
Lentejas.	" 8 " 10
Ajípico.	fanega 120 á 134
Arroces.	" 20 " 20
Harinas.	" 16 " 24

Coloniales.

Coloniales.	
Azúcares.	arroba 41 á 56
Cacaos.	quintal 759 á 900
Cafés.	" 740 " 900
Ts verde y negros.	libras 12 " 30
Bacalao Noruego, 1 ^a , 2 ^a y 3 ^a .	quintal 40 " 44
Jabón Rocamora, «Moreno».	" 116 " 12
Idem Lácteo, piata suiza 1 ^a .	" 152 " 160
Idem Quesada, blancos, morenos.	arroba 25 " 36
Azafranes de Aceite.	libras 130 " 140

Líquidos.

Líquidos.	
Aceite.	arroba 54 á 50
Pétroleo.	caja 88 " 90
Vino.	arroba 32 " 40
Vinagre.	" 14 " 2

ENTRADA SALIDA DE LO CORREO EN esta capital.

ENTRADA SALIDA

Correos de Madrid y Medite. R. N. C.	Entrada	Salida
9:30 a.m.	6 m.	6 t.
9:30 a.m.	12 m.	m.e.
9:30 a.m.	12 m.	m.e.
6 m.	12 m.	m.e.
La cogida de los buzones se hará una hora antes de las salidas de los correos.		
Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 a 11:30 de la mañana.		
Les de imposición de certificados para el correo general de 10 a 11:30 de la mañana y de 3:30 a 5:30 de la tarde.		
Nijar y toda la parte de Poniente, de 10 a 11:30 de la mañana.		

El Pensamiento

Doroteo Molina Gaya.

SUCESOR DE F. GAYA.

D y 11. — Tiendas. — D y 11.

Antes de comprar artículos de quincalla, ferretería, paquería, perfumería, bisutería, juguetes, pañanería, cintas, encuadres, oro, sedas, felpillas, lanas, algodones, muebles, esmas, cojines, cristal para mesa, lampistería, vajillas, labores, batería de cocina, jaulas, portières y objetos de novedad y fantasía, visita dicho establecimiento, «El Pensamiento», donde encontrarás todos cuantos artículos mencionados, y otros muchos que sería difícil mencionar, de más gusto, elegancia y baratura que en ningún otro establecimiento.

D y 11. — Tiendas. — D y 11.

EL PENSAMIENTO.

GRAN DEPÓSITO

muebles de madera encorvada

Se acaba de recibir una gran remesa de estos muebles con asientos de rejilla y de madera.

Hay también de las demás clases de muebles como son cómodas, entredores, lavabos, mesas de noche, espejos, etc., etc. á precio baratísimo.

Bazar del León

de Ubaldo Abad Terriza,

ALMERIA.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPÀNIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona; Calle Archa, núm. 64.

CAPITAL DE GARANTIA

10 000.000 DE PESETAS.

Las cuentas del último bienio arrojan los siguientes datos:

Capital suscripto.	Ptas. 19.621.503 27
Activo.	15.004.675 94
Si estros pagados.	989.228 93
Capitales en curso.	39.364.854 77
Rservas.	4.057.722 87

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para formular el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.

Subdijo perto en Almeria: D. Antonio García Sanchez, Ciprés 8.

En la Administración de este diario se admiten

anuncios de esquelas de defunción, funeral y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50.

Quintas

«La Esperanza».

Sociedad para la sustitución y redención del servicio para Ultramar, con una garantía 80.000 pesetas.

Por 750 pesetas se juega la suerte redimido piso a los quintos que les toque vivir en la península de Ultramar por los medios que esté bien la Ley.

Por 150 pesetas para los que solo pretendan libras de Ultramar.

Por un grupo de 10 asociados que quieran librarse de Ultramar serán solo 125 pesetas cada uno.

Suscripción especial.

Depositando 250 pesetas, se le devuelven al que le toque de Ultramar y se le suministra gratis.

Todo lo que deba hacerse en casa de Banca ó Banco de España.

Para más informes pidanse al representante de la zona de Almeria, Oficina calle de la Trinidad número 7. Tercerizo Sanchez.

A los mineros y agricultores

Diríjase a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otra conocida, mecha ó estropajo, cordón e impermeables y pólvoras se sodas clásicas.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razón de sus renombrados azules minerales, que tiene para prueba a disposición de los agricultores, garantizando el resultado de una economía sobre los mejores estiércoles de 2.0.0.00 y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de plantas. Especialidad contra las enfermedades de garbanzo.

Acaba de llegar de Sevilla, á esta población, D. Carmen Aguirre la que está autorizada por los facultativos de aquella ciudad para la confección de fajas en las quebrancas de señora y también de las inglesas.

En la plaza de C. reagan número 1, darán

ST. BLE CIMENTR

de quince, á de Coal

OLEGIO DE S. LUIS

Gongaza. — Este acro-

gadito centro de ense-

ñanza que desde el año

1884 ha estado estableci-

do en la Plaza de Flores

número 4, es la más

rica de Marian

número 6, junto a las ofi-

cinas de Fomento, local

que con sus amplios e

y buena ventilación

reúne las mejores condi-

ciones higiénicas, lo que

une al vastísimo mate-

rial científico que cuenta

de sus alumnos, lo pon-

a la altura de los prime-

ros de su clase de pobla-

ción demas importante

que venderemos ar

pocos reducidos.

FRANCISCO LOPEZ

MARQUEZ. — Escul-

tor, lapidario y marmo-

sta, se ha establecido en

a calle de los Algarbes,

frente al kiosko del Café

Suzio, y ofrece sus tra-

bos en especial construc-

ción y a precios arruga-

dos. Hay lápidas des-

de 10 pesetas cada una.

Fajas.

Acaba de llegar de Sevilla, á esta pobla-

ción, D. Carmen Aguirre la que está auto-

rizada por los facultativos de aquella ciudad

para la confección de fajas en las quebrancas de señora y también de las inglesas.

En la plaza de C. reagan número 1